

Medieninformation
des Salzburger
Bildungswerkes
24. Oktober 2024



Medienbildung in der Gemeinde

Drei Frauen bringen Medienwissen ins Lammertal

Am 5. November starten die ersten Medientage Lammertal der Salzburger Bildungswerke Abtenau, Rußbach und Scheffau.

Barbara Bachler, Eva Höll und Sabine Putz haben eine gemeinsame Mission: Die drei ehrenamtlichen Bildungswerkleiterinnen wollen mehr Medienbildung in ihre Gemeinden bringen und haben daher die „Medientage Lammertal“ ins Leben gerufen. Diese finden von 5. bis 14. November 2024 in Abtenau, Rußbach und Scheffau mit hochkarätigen Gästen aus Wissenschaft, Journalismus, Informatik und Pädagogik statt.

„Die Veranstaltungen helfen den Menschen, die Rolle der Medien in ihrem Alltag besser zu verstehen und kritisch mit Informationen umzugehen“, sagt Sabine Putz, Bildungswerkleiterin von Scheffau. Eva Höll, Bildungswerkleiterin von Rußbach, ergänzt: „Unsere Medientage richten sich an alle Interessierten und bieten ein abwechslungsreiches Programm: Wofür wir künstliche Intelligenz im Alltag nutzen und was mit unseren Daten passiert – darum geht es beim Eröffnungsvortrag in Rußbach. Ein Highlight ist sicher der Workshop in Scheffau, bei dem die Besucherinnen und Besucher Virtual-Reality-Brillen ausprobieren und erleben können, wie es sich anfühlt, in einer computergenerierten Welt unterwegs zu sein“. Warum die drei ihre Kräfte bündeln, erklärt Barbara Bachler, Bildungswerkleiterin von Abtenau: „Mit unseren unterschiedlichen Stärken können wir besser auf die Bedürfnisse der Bewohnerinnen und Bewohner eingehen und ein abgestimmtes Programm anbieten. Das hat Wirkung und Strahlkraft über den Ort und das Tal hinaus.“

Das Programm im Überblick:

- 05. November 2024, 19.00 Uhr: Vortrag mit Prof. Dr. Bernd Resch | Künstliche Intelligenz und unsere Daten | Rußbach, Pfarrsaal
- 08. November 2024, 19.00 Uhr: Interaktiver Vortrag mit Dr. Gerhard Rettenegger | Achtung, Fake News!: Abtenau, Klosterhof
- 11. November 2024, 18.00 Uhr: Workshop mit VR-Brillen mit Dipl. Ing. Susanne Meerwald-Stadler | Willkommen in der virtuellen Welt!: Volksschule Scheffau

- 14. November 2024, 19.00 Uhr: Vortrag mit Gerald Brandtner, Leiter der Suchtprävention von akzente Salzburg | Ist das schon Mediensucht?: Abtenau, Klosterhof

Medienmonat im ganzen Land Salzburg

Die „Medientage Lammertal“ werden im Rahmen des Medienmonats November 2024, einer Veranstaltungsreihe im ganzen Land Salzburg, angeboten. Ziel ist es, Erwachsenen Veranstaltungen zu bieten, bei denen sie kritisch über Medienphänomene lernen und über diese diskutieren. Der Medienmonat ist eine Initiative des *Salzburger Bildungswerkes* und wird vom Land Salzburg gefördert. Alle Veranstaltungen sind unter www.salzburgerbildungswerk.at zu finden.

Bild 1-3: Die drei Bildungswerkleiterinnen (v.l.n.r.) Eva Höll (Rußbach), Sabine Putz (Scheffau) und Barbara Bachler (Abtenau) veranstalten erstmals die „Medientage Lammertal“.

Bildverweis: Salzburger Bildungswerk Rußbach/Eva Höll

Bild 4: Die „Medientage Lammertal“ finden im Rahmen des Medienmonats November, einer Initiative des *Salzburger Bildungswerkes*, statt.

Links für Ihre Recherche:

- [Veranstaltungen der Medientage Lammertal \(Webseite\)](#)
- [Veranstaltungen der Medientage Lammertal \(PDF\)](#)
- [Medienmonat des Salzburger Bildungswerkes](#)

Netze knüpfen

Seit 1956 haben wir im Land Salzburg die Erwachsenenbildung im Blick. Ehrenamtliche Bildungswerkleitungen vor Ort sind offen für Wünsche und Anliegen und gestalten das Gemeindeleben aktiv mit.

Weitere Informationen erhalten Sie bei:

Marlene Klotz B.A.

Salzburger Bildungswerk, Strubergasse 18/3, 5020 Salzburg

Tel: 0662-872691-12, E-Mail: marlene.klotz@sbw.salzburg.at